



**PARLAMENTO  
ABIERTO**

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN CDMX

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

**[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)**

## Mancera pide homologación de una policía procesal

**FRANCISCO RESÉNDIZ**

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

●●● Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, propuso un modelo homologado de unidades estatales de supervisión de medidas cautelares y un modelo nacional de policía de seguridad procesal.

Durante la sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Mancera dijo que los dos modelos pueden abonar a la consolidación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en coordinación con el Consejo Nacional de Segu-

ridad Pública y la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).

El objetivo de establecer un modelo homologado es proporcionar a las partes información sobre evaluación de riesgo y que la autoridad tenga acceso a sistemas y bases de datos del Sistema Nacional de Información, explicó. Además, se busca formar una base de datos para dar seguimiento al cumplimiento de las medidas cautelares distintas a la prisión preventiva.

“Las entidades y la Federación deberán contar con un órgano encargado de estas funciones, así se señala, lo que implica necesariamente definir un modelo homologado en cuanto a estructura y operación”, dijo Mancera.

El mandatario capitalino agregó que existen 29 unidades de medidas cautelares con características no homologadas que deben revisarse y adecuarse para su correcto funcionamiento.

Dijo que establecer un modelo na-

cional de policía de seguridad procesal es fundamental para garantizar las necesidades normativas, estructurales y operativas que salvaguarden la integridad de las partes, con base en elementos tácticos que permitan el efectivo manejo y resguardo de los indicios.

Describió que es necesario revisar el Código Nacional de Procedimientos Penales, homologar los servicios periciales y actualizar normas en conflicto con los criterios de la Suprema Corte para evitar la impunidad.

“Todo implica un esfuerzo coordinado de método y, por supuesto, de aplicación de recursos. Debemos evitar a toda costa subejercicios en los municipios. Ayudara fortalecer capacidades de respuesta y de coordinación”, dijo. ●

**“El objetivo de establecer un modelo homologado es proporcionar información sobre evaluación de riesgo y tener acceso a bases de datos del Sistema Nacional de Información”**

**MIGUEL ÁNGEL MANCERA**

Jefe de Gobierno de la CDMX

**SISTEMA PENAL ACUSATORIO**

# Mancera pide homologación

**DE LA REDACCIÓN***comunidad@gtmm.com.mx*

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, propuso un modelo homologado de unidades estatales de supervisión de medidas cautelares y un modelo nacional de policía de seguridad procesal, en la XL Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública.

Señaló que los dos modelos pueden abonar a la

consolidación del Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, así como proporcionar a las partes información sobre evaluación de riesgo y que la autoridad tenga acceso a sistemas y bases de datos del Sistema Nacional de Información, además de contar con una base de datos para dar seguimiento al cumplimiento de las medidas cautelares distintas a la prisión preventiva.

Durante la reunión, en el

Salón Tesorería de Palacio Nacional, expuso que existen 29 unidades de medidas cautelares con características no homologadas que deben revisarse y adecuarse para su correcto funcionamiento.

Afirmó que establecer un modelo nacional de policía de seguridad procesal garantizará las necesidades normativas, estructurales y operativas que salvaguarden la integridad de las partes.

Inaugura Mancera clínica especializada en Hospital Pediátrico de Peralvillo

# Trata CDMX labio leporino

Atenderán también paladar hendido; se prevé realizarán 700 cirugías al año

ALBERTO ACOSTA

En el Hospital Pediátrico de Peralvillo fue abierta la Clínica de Labio y Paladar Hendido, donde las autoridades de salud local esperan practicar aproximadamente 700 cirugías gratuitas al año para atender ese padecimiento.

Ofrecerá el servicio principalmente a menores con esa malformación genética de nacimiento, pero también podrán ser atendidos pacientes mayores de edad que requieran la cirugía.

El Jefe de Gobierno, Mi-

guel Ángel Mancera, y el secretario de Salud, Armando Ahued, inauguraron ayer las

instalaciones, a fin de atender el padecimiento de manera permanente y no sólo en jornadas anuales.

“Es ya una clínica consolidada, con equipo especializado, con personal de alta especialidad. Ya lo vamos a poder hacer en esta clínica permanentemente.

“Estamos calculando atender un promedio de 200 casos, que eso nos llevaría a pensar en unas 600 o 700 cirugías cada año”, expuso Mancera.

El número de operaciones es mayor al de personas que podrían ser atendidas al año, debido a que hay pacientes que pueden requerir hasta 12 cirugías, lo cual im-

plicaría gastos hasta por medio millón de pesos.

La clínica se especializa en servicios de odontopediatría, ortodoncia y cirugía maxilofacial.

Mientras que la intervención quirúrgica especializada abarca palatoplastia y rinoplastia; reconstrucción intraoral; amigdalectomías; otorrinolaringología y cirugía maxilofacial, entre otras.

Además se ofrecerá consulta externa especializada como pediatría, cirugía pediátrica, terapia de lenguaje, psicología, genética y nutrición.

La clínica fue habilitada con apoyo de Club de Rotarios, el Hospital ABC y el Hospital GEA González, quienes capacitarán sobre este padecimiento.

Durante el acto, Mancera adelantó que las visitas del Médico en Tu Casa servirán para canalizar a la clínica a las personas con sufran del padecimiento.

“Imagínense una visita de El Médico en Tu Casa, si encontráramos un caso así y le

dijéramos, ‘espérate para el mes fulano que es cuando vienen las jornadas. Entonces, te vamos a atender’. No, esto ya lo vamos a poder hacer en esta clínica permanentemente”, insistió el Mandatario.

■ Se analizará el documento *Los Sentimientos de la Ciudad* que presentó Morena, señala

## Entregará Mancera el 15 de septiembre un “proyecto integral de constitución”

■ Será avalado con las firmas de las personas que están pendientes del futuro de la urbe, dice

### GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa, puntualizó que el 15 de septiembre entregará a la Asamblea Constituyente un “proyecto integral de constitución”, avalado con la firma de personas que están pendientes del futuro de esta urbe, incluso algunos son “actores principales de muchas de las tareas que desempeñamos”. Recordó que en la elaboración de la iniciativa de carta magna se consultó y trabaja mucha gente.

Sobre el documento *Los Sentimientos de la Ciudad* que presentó Morena, en el que expone los principios básicos que deberían incluirse en la constitución local, el mandatario afirmó que será parte del estudio integral que se hará; “aquí no se excluye a nadie, todo será objeto de análisis”.

Morena no incluyó en su propuesta temas fundamentales para la ciudad como la interrupción legal del embarazo y los matrimonios entre personas del mismo sexo, se le comentó.

“Creo que cada quien va a ir

dejando los temas que a la ciudad le preocupan, lo que haya omitido (Morena) en este documento, pues será responsabilidad de cada quien. Nosotros lo vamos a presentar como un proyecto integral”, respondió.

En otro asunto, Mancera Espinosa consideró que *El médico en tu casa* es uno de los legados que dejará a la Ciudad de México.

A un día de que este programa cumpla dos años de instrumentarse en esta metrópoli, remarcó que ha tenido éxito y despertado el interés no sólo de otros esta-

dos de la República, sino también de otros países.

“*El médico en tu casa* va a seguir dando de qué hablar”, expresó.

Sobre la apertura de la primer clínica del gobierno capitalino especializada en la atención de labio y paladar hendido, en el Hospital Pediátrico Peralvillo, el gobernante detalló que la meta es atender al año a poco más de 200 pacientes, lo que implica realizar de 600 a 700 cirugías.

Puntualizó que estas operaciones sólo se realizaban como

parte de una jornada médica cada año, pese a que la incidencia de estos padecimientos es de uno por cada 600 o 700 nacimientos, en promedio.

Mancera Espinosa afirmó que concentrando esfuerzos se puede “atacar” esta incidencia con una cobertura total.

Lamentó que a una madre se le pida esperar a una jornada médica para que su hijo o hija reciba atención. “Si en las jornadas notariales queremos dar mayor atención, que es nada más hacer un trámite jurídico, que no es un tema de salud, de calidad de vida, imagínense en este caso”, comparó.

Admitió que este problema no es fácil de atender porque se requiere de un equipo multidisciplinario de doctores y los pacientes llegan a requerir de tres a 12 cirugías. “Entonces, una persona que no tenga recursos económicos abundantes no puede enfrentar esta situación, dado que llega a costar hasta medio millón de pesos el tratamiento”, expuso.

Fecha 31-AGO-2016

Página 1

Sección Ciudad

## Respalda Sol Azteca incluir informales en Constitución

SAMUEL ADAM

El ex presidente nacional del PRD Jesús Ortega y la activista Lol Kin Castañeda,

ambos diputados constituyentes, respaldaron la propuesta de ambulantes para que obtengan derechos en la nueva Constitución de

la Ciudad.

Lo anterior lo manifestaron en un encuentro con líderes de agrupaciones que integran el Movimiento por los Derechos Constitucionales del Comercio Popular y Trabajadores no Asalariados, liderado por Diana Sánchez Barrios.

Éstos elaboraron un documento que los perredistas se comprometieron a defender durante la redacción de la Carta Magna, el cual contempla dotarlos de seguridad social y pensión.

## ■ El Estado y la sociedad no han cumplido con su obligación de generar empleos, acusan Exigen ambulantes contar con derechos en carta magna

**Laura Gómez Flores y  
Josefina Quintero Morales**

Ambulantes exigieron contar con derechos en la constitución capitalina para cumplir con obligaciones fiscales, con la finalidad de que deje de criminalizarse su actividad, cuando “el Estado y la sociedad no han cumplido con su responsabilidad de generar empleos”.

En una reunión con Jesús Ortega Martínez y Lol Kin Castañeda, diputados constituyentes del sol azteca, señalaron que 1.2 millones de personas están en la informalidad y enfrentan diariamente actos de cero tolerancia, corrupción,

persecución y extorsión.

Se requiere, dijeron Grissel Rubio y Max Simón, transitar hacia la economía formal mediante el respeto de lugares y la aprobación de un presupuesto para la construcción de plazas y

corredores comerciales, se nos grave con algún impuesto y brinde seguridad social, vivienda, salud y créditos”.

Ortega Martínez se comprometió a buscar la equidad jurídica entre trabajadores, pero “sin hacer de la constitución un catálogo de derechos, que en 90 por ciento de los casos no se cumplen”, pues la incapacidad del Estado ha provoca-

do que la sociedad encuentre en la informalidad un trabajo.

Su peso en el producto interno bruto “es enorme, pues no se trata sólo de la gente que vende en la calle, y por eso tenemos problemas recaudatorios, pues a pesar de que México es la catorceava economía del mundo, en recaudación está a nivel de países como Nicaragua”, argumentó.

Hoy, en la economía informal se encuentra 61 por ciento de la población, por lo que debe hacerse

valer el derecho a la igualdad jurídica, tanto de un comerciante afuera del Metro, que de Carlos Slim, y garantizar el acceso de esta

población a seguridad social, educación y a una pensión, afirmó.

En tanto, vendedores ambulantes de la organización del Comercio Popular, encabezados por Graciela Coronel Barrios, trataron de instalarse en las aceras de Insurgentes y Baja California, en la colonia Roma, por lo que granaderos y personal de la delegación Cuauhtémoc resguardan la zona de manera permanente.

Sin embargo, algunos vendedores ofertaron sus productos en calles aledañas, con el argumento de que hace seis meses los retiraron de manera ilegal, cuando pagaban por el uso de la vía pública.

Reportan agencias lista de espera para comprarlos

# Escasean híbridos para sustituir taxis

**Pretende Gobierno remplazar este año 10 mil unidades por autos ecológicos**

DALILA SARABIA

El Gobierno de la Ciudad pretende que 10 mil taxis sean sustituidos a finales de año por vehículos híbridos o eléctricos, pero esas unidades sólo están en el catálogo de unos pocos concesionarios, además de que actualmente están agotadas.

En distintas agencias se buscaron autos compactos híbridos que pudieran funcionar como taxi, pero sólo en Toyota se encontró una opción.

Se trata de un auto Prius que tiene un costo de 340 mil pesos, en su versión básica.

Como mínimo, el enganche debe ser del 10 por ciento del valor total del auto, es decir, 34 mil pesos, a plazo de 5 años y con mensualidades de 8 mil 300 pesos.

Si de enganche se da el 15 por ciento, 51 mil pesos, las mensualidades bajarían a 7 mil 900 pesos, esto en un

plan de financiamiento básico y con un seguro de cobertura amplia.

Sin embargo, informaron en la agencia, el auto actualmente está agotado, por lo que se debe esperar un plazo mínimo de dos meses para adquirirlo.

Descartaron contar con algún plan de financiamiento especial para taxistas, además de que dijeron desconocer el plan de sustitución de unidades en la Ciudad.

Taxistas entrevistados aseguraron que está fuera de sus posibilidades adquirir estos vehículos.

“Si el gobierno quiere que accedamos a esas tecnologías nos tiene que apoyar, 8 mil, 9 mil pesos es impagable, si muchas veces se sufría para pagar los Tsurus que costaban 4 mil 800 o 5 mil pesos al mes”, objetó un líder taxista quien omitió su nombre.

Propuso que el Gobierno capitalino adquiera los vehículos y que los concesionarios lo liquiden con la administración local y no con instituciones financieras.

“Por qué no los compra mediante Fondeso y nos per-

## Opciones limitadas

Estos son los modelos ecológicos que se venden en México.

### ELÉCTRICOS

**\$770**

mil el modelo sustentable BMW i3.

**\$500**

mil el modelo Nissan Leaf.

**\$290**

mil el modelo Renault Twizy (Para 2 personas).

### HÍBRIDOS

**\$676**

mil el modelo Chevrolet Volt.

**\$340**

mil el modelo Toyota Prius.

mite irlos pagando al Gobierno con mensualidades cómodas, que al final del día si no las cumplimos el carro lo recoge el Gobierno. No hay otra opción, porque el gremio no está en disposición económica para poder comprar esos autos”, añadió.

Por chatarrizar los taxis, la administración capitalina entrega un apoyo de 45 mil pesos. También ofrece créditos que serán a un plazo de seis años, con tasa de interés fija, e irán de los 320 mil a 340 mil pesos, de acuerdo a

los lineamientos publicados en la Gaceta del Gobierno.

Los concesionarios podrán optar por tres modalidades de apoyo, ya sea financiamiento de instituciones bancarias participantes; estímulo económico de 45 mil pesos entregado por Secretaría de Movilidad, o apoyo combinado económico-financiero.

De acuerdo con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), de enero a mayo se han vendido 709 autos híbridos y 50 eléctricos en la Ciudad.

# CDH local pide visión integral para los tutelares

- Alista recomendación por mala atención a los jóvenes
- Solicita a las autoridades el perfil de quienes laboran ahí

**EDUARDO HERNÁNDEZ**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

Más allá de la inversión que se esté pensando destinar a las Comunidades para Adolescentes en Conflicto con la Ley de la Ciudad de México, el gobierno capitalino deberá tener una visión más integral sobre protocolos, maneras de comportamiento y formas de actitud que

tengan hacia los jóvenes dentro de los centros, aseguró Perla Gómez Gallardo, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos capitalina.

“Estamos preparando una recomendación que lleve todas las preocupaciones que estamos revisando. Al respecto solicitamos más información al propio Sistema Penitenciario, pero con mucha sensibilidad por el tema de jóvenes, de rein-

serción, además requerimos ya no sólo información sobre la infraestructura de las comunidades, si no también del perfil del personal”, detalló Gómez.

Consideró que es una buena iniciativa que se quiera fomentar la inversión en estos centros penitenciarios, como lo comentó a EL UNIVERSAL la secretaria de Gobierno, quien puntualizó que se destinarán alrededor de 40 millones de pesos en San Fernando, o en su caso se construirá otra sede.

Recordó que en 2015 la segunda visitadora del organismo, Montserrat Rizo, visitó las comunidades para adolescentes y constató que se encontraban en pésimas condiciones, como el no contar con camas en los espacios, pues fueron habilitados improvisadamente y los jóvenes están obligados a dormir en el suelo.

En algunos de los espacios habilitados de manera improvisada para alojar a los jóvenes no contaban con un baño, por lo que tenían que orinar dentro de las botellas que utilizaron para beber agua, lo que generaba un riesgo de infección urinaria y de contagio de enfermedades de

transmisión sexual.

También se observó que las colchonetas, en muchos casos, se trata de pedazos de hule espuma rotos y sucios que se colocan sobre las planchas de concreto y las ventanas están deterioradas, por lo que a veces que se filtra el aire y la lluvia.

“Hicimos nosotros todo un diagnóstico de las condiciones en que están todos los centros que operan en la ciudad, porque queremos evidenciar cómo son las condiciones en las que están físicamente, es una parte de lo que implica la infraestructura, pero más que nada también nos preocupa cómo se están dando las condiciones, el trato que están recibiendo los jóvenes, la situación de los empleados y el respeto a sus derechos”, comentó la ombudsperson.

Gómez Gallardo refirió que la CDH local esta constantemente atenta a la situación que se vive en las comunidades para adolescentes, donde además se han registrado diversas riñas y motines por parte de los jóvenes, lo que considera es un punto rojo con el que se debe trabajar inmediatamente. ●



**ESPERAN ÓRDENES DE JUECES**

# Predios serán recuperados

**Líder de Los Claudios dijo en julio a este diario que tenían siete inmuebles “protegidos”**

**POR FILIBERTO CRUZ**  
fcruz@gtmm.com.mx

La Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales y de Protección Urbana (Fedapur) de la Procuraduría General de Justicia capitalina prepara acciones para recuperar algunos de los predios invadidos por Héctor Mauricio González González, líder del grupo de choque *Los Claudios* o Asamblea de Barrios del Poniente.

Las autoridades estudian la condición jurídica actual de distintos inmuebles invadidos por ese grupo y esperan órdenes de jueces civiles del Tribunal Superior de Justicia capitalino, los cuales se ubican en las delegaciones Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, Cuauhtémoc y Cuajimalpa para proceder con los desalojos.

Héctor González reveló en julio a este diario que tenía en posesión al menos siete edificios.

“De la Asamblea de Barrios del Poniente protegidos son siete, en Álvaro Obregón, en Miguel Hidalgo y aquí en Cuauhtémoc, el de Benjamín,

6

INMUEBLES

podrían ser los que sigan en manos de *Los Claudios*. En junio les quitaron el de Benjamin Hill, en la Condesa

Hill, bueno ése está en litigio”, y ya recuperado por la PGJ.

El lunes pasado Héctor Mauricio González González fue detenido por la Policía de Investigación y consignado ante un juez penal acusado del delito de despojo agravado por la invasión del edificio ubicado en la esquina de las calles Benjamín Hill y Altata, colonia Condesa, el cual fue desalojado el pasado 22 de junio.

Ayer González González rindió su declaración preparatoria ante el juez 62 penal con sede en el Reclusorio Sur donde se reservó su derecho a declarar por el delito de despojo agravado, además el inculpado solicitó la duplicidad

“De la Asamblea de Barrios del Poniente protegidos son siete, en Álvaro Obregón, en Miguel Hidalgo y aquí en Cuauhtémoc.”

**HÉCTOR GONZÁLEZ**  
LÍDER DE CLAUDIOS

4

DELEGACIONES

son la ubicación de los predios tomados a la fuerza; la PGJ espera resolución de jueces capitalinos para realizar los desalojos

del término constitucional para aportar pruebas, por lo que será hasta el domingo o lunes que el juez defina su situación jurídica.

*Los Claudios* son un grupo de choque creado por Claudio González González (en proceso por secuestro), quien se dedicaba a la invasión de predios.

Él y su hermano Héctor operaban con el exdelegado en Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, para cobrar derecho de piso a comerciantes.

**SEDESO A GOBIERNO FEDERAL**

# Ofrecen apoyo para mejorar programas

**La Pensión Alimentaria para Adultos Mayores es el más robusto, destacó Amieva**

**POR GEORGINA OLSON**  
georgina.olson@gtmm.com.mx

Después de que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, criticara el sábado pasado al gobierno federal por crear un programa para adultos mayores en la ciudad, el secretario capitalino de Desarrollo Social, José Ramón Amieva, expuso que pueden compartir su experiencia con la Federación para que mejo-

ren sus programas.

“No podemos incidir en que ellos —la Federación— sigan continuando o no sobre sus programas, lo que sí podemos es compartirles nuestras experiencias para que esos programas se vayan mejorando”, dijo Amieva en el foro Realidad y Retos del Maíz Originario.

Mancera dijo a la Federación que sus programas no eran del nivel que existe en la ciudad, y Amieva expuso ayer que el programa capitalino Pensión Alimentaria para

Adultos Mayores “es el más robusto, de mayor alcance en cuanto a la protección de las personas mayores. No sólo entrega dinero, también se

cuida la parte de su salud y su funcionalidad”.

En los últimos meses, dijo Amieva, la Sedeso ha aprovechado reuniones con el secretario federal de Desarrollo Social, José Antonio Meade y con los titulares de los estados “para presentar estos programas, pues nos gustaría que puedan ser replicados”.

Amieva también dijo que

pese al aumento en el precio de la gasolina, el gas y la electricidad se mantendrán vigentes todos los programas sociales. “Cuando una persona baja en su ingreso están los programas sociales para apoyarlos a que tengan alimentación, salud. Ningún programa social se verá reducido este año”, afirmó.

— Con información de Luis Pérez



“Cuando una persona baja en su ingreso están los programas sociales para apoyarlos a que tengan alimentación, salud.”

**JOSÉ RAMÓN AMIEVA**

SECRETARIO CAPITALINO DE DESARROLLO SOCIAL

### ■ Capacitar a productores capitalinos, objetivo

## Impulsan agenda sobre desarrollo sustentable del agro la Sederec y UNAM

■ ALEJANDRO CRUZ FLORES

Más que dinero, lo que solicitan quienes se dedican a actividades agropecuaria en la Ciudad de México es apoyo para comercializar sus productos y asistencia técnica para incrementar la producción, señaló Rosa Icela Rodríguez Velázquez, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para la Comunidades (Sederec).

De allí, agregó, la importancia de que los productores puedan compartir experiencias con académicos, estudiantes y extensionistas (promotores y gestores del desarrollo rural), para impulsar un verdadero desarrollo sustentable. Por ello, en coordinación con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se realizó ayer la primera Jornada de pro-

ducción y extensionismo.

“Se trata de intercambiar puntos de vista y establecer mecanismos de coordinación para el desarrollo de una agenda de trabajo conjunta en materia de extensionismo, que permita atender esta demanda de capacitación de los productores rurales”, explicó al inaugurar el evento, realizado en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Allí, la funcionaria firmó también un convenio de colaboración con el director de dicha escuela, Francisco Suárez Güemes, para

impulsar que estudiantes realicen su servicio social como extensionistas en la capital.

Además de la UNAM, en la jornada también participaron alumnos y especialistas de las universidades Chapingo, Iberoa-

mericana, La Salle y del Valle de México, así como el Tecnológico de Milpa Alta y el Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural.

Rodríguez Velázquez manifestó que la agricultura y la ganadería representan una importante fuente de alimentos para el autoconsumo y venta de excedentes en la Ciudad de México, además de destacar en la producción, por ejemplo, de nopal, al ubicarse en segundo lugar nacional, con alrededor de 296 mil toneladas al año; aunado a que productos como el brócoli y la lechuga también alcanzan cosechas importantes, con 3 mil 658 y 2 mil 500 toneladas anuales, respectivamente.

Asimismo, agregó, sobresale la producción de flor de cempasúchil, primer lugar en el país, con más de un millón de macetas al año; y tercero en flor de nochebuena, con más de 3 millones de plantas. Además, cinco de las siete delegaciones rurales tienen actividad ganadera, en la que sobresale la producción de leche y la crianza de ganado porcino, bovino y ovino.



VII LEGISLATURA

PARLAMENTO  
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

Fecha 31-AGO-2016

Página

19

Sección

Ciudad

## DARÁN ATENCIÓN JURÍDICA Y PSICOLÓGICA

# Crean red para víctimas de accidentes viales en CdMx

Cinthya Stettin/México

**D**iferentes organizaciones sociales y civiles presentaron la Red de Sobrevivientes Viales, que tiene como objetivo ofrecer apoyo jurídico y psicológico a los afectados directos e indirectos de estos percances, además de sensibilizar a la población.

En conferencia, se lanzó una publicación con testimonios de

sobrevivientes, donde detallan temas de prevención de percances viales, recomendaciones de seguridad vial y protocolos médicos.

“Es importante que los ciudadanos conozcan estos protocolos; en nuestro país no existe una cultura de prevención y, lamentablemente, tampoco se provee la protección necesaria a las víctimas de percances viales”, señaló la directora de México Previene, Fernanda Rivera.

De acuerdo con datos de la

Secretaría de Salud Pública de la Ciudad de México, cada año entre 35 mil y 45 mil personas quedan discapacitadas derivado de un hecho de tránsito, dijo.

Por ello, detalló, la intención de este proyecto “es empoderar a los sobrevivientes viales y a sus familias para proporcionarles una mejor vida”.

Además, la organización pidió al gobierno capitalino y a las organizaciones privadas la creación de estrategias de inclusión de personas con discapacidad para asegurarles una vida independiente, ya que 75 por ciento de este sector de la población está desempleado.

En tanto, la subsecretaría de

Planeación de la Secretaría de Movilidad, Laura Ballesteros, anunció que en noviembre se publicará el protocolo de atención a víctimas viales, contará con la participación de la Cruz Roja Mexicana, el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, el Copred y Seguridad Pública.

“Ellos ya hicieron su parte. A nosotros nos toca en este protocolo atender en tres etapas: prevención, durante el proceso de denuncia en el Ministerio Público y la parte de reparación del daño”, expresó.

Además, la diputado local Francis Pirín dijo que es necesario contar con este tipo de redes ciudadanas que auxilian en momentos difíciles a las víctimas. **M**

## En marcha desde hoy, operativo de seguridad cívica

■ RAÚL LLANOS SAMANIEGO

A partir del primer minuto de este miércoles se puso en marcha el operativo conjunto de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) local para garantizar el adecuado desarrollo de las votaciones para elegir a los integrantes de los comités ciudadanos y consejos de los pueblos, así como la consulta sobre presupuesto participativo 2017.

Este miércoles y jueves se recibirán

los votos de los capitalinos que decidieron hacerlo por Internet, ya sea que hayan obtenido su contraseña y sufraguen por medio de algún dispositivo móvil, o si no la tramitaron podrán acudir a alguno de los 133 módulos que instalará el IEDF en las 16 delegaciones políticas, y ahí participar. El domingo 4 de septiembre será sólo presencial.

De acuerdo con el consejero del IEDF Carlos González, el "operativo de seguridad cívica" comprenderá el uso de las cámaras de la SSP (conocidas como C5), con las que se vigilarán los puntos de recepción del voto o de la opinión ciudadana.

Santiago Nieto, titular de la Fepade, dijo que se designaron agentes del Ministerio Público Federal Especializado en los 40 consejos distritales del IEDF para recibir cualquier tipo de denuncia con motivo de la mencionada jornada electoral, y a la par habrá un operativo móvil en las 16 delegaciones.



EDUARDO CRUZ VÁZQUEZ, INVESTIGADOR DE LA UAM SOLICITÓ AL GOBIERNO CAPITALINO PENSAR EN OTRAS OPCIONES DE MOVILIDAD PARA LA ARTERIA

## Advierte especialista *urbanicidio* con construcción de Metrobús en Reforma

[ OMAR DÍAZ ]

■ La Línea 7 del Metrobús que correrá sobre Paseo de la Reforma ocasionará un *urbanicidio*, advirtió Eduardo Cruz Vázquez, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM).

Por esta razón, quien es miembro fundador del Grupo de Reflexión sobre Economía y Cultura (Grecu) de la Universidad, solicitó al gobierno capitalino pensar en otras opciones de movilidad para el Paseo de la Reforma.

Por ejemplo —dijo— su grupo de trabajo (que está integrado por académicos, ciudadanos y microempresarios) recomienda una construcción subterrá-

nea o elevada, por lo que invitó a las autoridades capitalinas a realizar un estudio de factibilidad, antes de iniciar las obras de construcción de la Línea 7 del Metrobús previstas para finales de año.

Asimismo, adelantó que los integrantes del Grecu solicitaron al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) desarrollar los estudios necesarios para declarar el Paseo de la Reforma como monumento histórico nacional, y así disponer de mayores herramientas “para la defensa de una de las vialidades más bellas de la capital mexicana”.

Explicó que al declararlo como monumento histórico nacional,

se promovería la implementación de reglas más estrictas, tanto para obras públicas como privadas y minimizaría los elementos que pudieran agredir el trazo, la estética y el sentido de la avenida.

“Debería reducirse el paso de los vehículos, en lugar de ampliarlo, así como redistribuir la densidad demográfica, en vez de incrementarla al edificar más rascacielos. No nos oponemos al desarrollo: nos interesa incluir un proceso racionalizador de vigilancia a un patrimonio que nos define”, señaló.

Recordó que esta vialidad emblemática alude a un episodio esencial de México que registró miles de muertes: la Guerra de Refor-

ma; además, comentó, es el resultado de uno de los ecosistemas fundamentales de la ciudad: el Bosque de Chapultepec y cuenta con la presencia del Museo Nacional de Antropología e Historia, el cual contiene una parte prehispánica simbólica de la identidad nacional.

“Debería pensarse como un lugar público recreativo y no añadirle más complejidad, ya que reúne un amplio segmento de la población perteneciente a diferentes clases sociales. Además muestra muchas cosmovisiones: desde la modernidad de Santa Fe hasta las zonas más populares por las cuales atraviesa”, comentó el investigador.

## Renuncian 250 candidatos a cargos vecinales

■ RAÚL LLANOS SAMANIEGO

Ante consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), candidatos a representantes ciudadanos de varias colonias de Iztapalapa formalizaron su renuncia a participar en los comicios del próximo domingo "por los abusos y excesos" tanto de la jefa delegacional, Dione Anguiano, como de su sobrina, Karen Quiroga, quienes utilizan recursos públicos de la demarcación como del programa *Prepa sí*, del gobierno capitalino, para beneficiarse políticamente.

En una reunión que en privado sostuvie-

ron con los consejeros del IEDF Carlos González Martínez, Pablo Lezama Barreda y Yuri Gabriel Beltrán Miranda, y en conferencia de prensa posterior, los afectados aseguraron que ya dieron parte a la Contraloría General de esta ciudad para que investigue esas conductas de compra y cooptación del voto, acciones con las que se busca que el domingo próximo se vean favorecidas las planillas de comités ciudadanos y consejos de los pueblos afines a Anguiano y Quiroga.

Gabriel Martínez, uno de los aspirantes a esa figura de representación, aseguró que 250 integrantes de planillas tomaron esa decisión debido a que no hay condiciones de igualdad, pues las autoridades de la delegación están regalando todo tipo de bienes, además de que familiares de la delegada y la titular de *Prepa sí* metieron familiares suyos en planillas con personas que ni siquiera viven en la demarcación.

**CONSULTA CIUDADANA**

# Inicia la votación por vía electrónica

**Se realizaron pruebas previas a la elección para evitar cualquier contratiempo**

**POR CINTYA CONTRERAS**  
cintya.contreras@gmm.com.mx

A partir del primer minuto de hoy se tenía previsto el inicio oficial del sistema de voto por internet para la Consulta sobre Presupuesto Participativo y la elección de Comités Ciudadanos 2016-2019, en la que los ciudadanos que solicitaron el registro para el uso de esa aplicación podrán emitir su opinión.

El Instituto Electoral del DF (IEDF) indicó que se realizaron pruebas y simulacros, previos a estos dos días de votación, para que se lleven a cabo sin contratiempos.

El consejero electoral Carlos González dijo que para impulsar este voto vía electró-

nica, además de que quienes solicitaron las contraseñas al órgano electoral lo harán desde casa, también habrá 200 puntos públicos de votación que serán operados por personal del IEDF para emitir su voto por esta misma vía, previa comprobación de la identidad.

Luego de las inconformidades ciudadanas y de partidos por el riesgo de hackeo del sistema de voto electrónico o suplantación de identidad, la autoridad informó que para quienes utilicen la opción desde casa, o en los módulos, como medida de seguridad, no aparecerán en los listados de las casillas que se instalarán el domingo para evitar duplicidad de votos.

Al respecto, el consejero Yuri Gabriel Beltrán Miranda precisó que "esta modalidad de votación está blindada y tiene entre sus ventajas dejar rastros para detectar posibles delitos electorales. Esto permitirá a la autoridad com-

petente realizar las investigaciones pertinentes para inhibir y castigar la comisión de estas conductas", aseguró, ya que también existen casos, donde los infractores insisten en alterar la votación.

El pre-registro o la activación de contraseña de 186 personas, de las más de 35 mil solicitudes recibidas se canceló, al detectar que no vivían en el domicilio o no fueron ellos quienes lo solicitaron.

Consejeros y vecinos coinciden que la compra del voto es un delito que se debe denunciar.

"Esta modalidad de votación está blindada y tiene entre sus ventajas dejar rastros para detectar posibles delitos electorales."  
**G. BELTRÁN**  
CONSEJERO IEDF

**186**

**PRE-REGISTROS**

de personas fueron cancelados por no vivir en el domicilio indicado o no ser ellos quienes lo solicitaron.



**SAN JERÓNIMO**

# Votarán fusión de colonias

**POR CINTYA CONTRERAS**  
cintya.contreras@gimm.com.mx

El IEDF suspendió la elección de Comités Ciudadanos y la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2017 en las colonias San Jerónimo Lídice I, San Jerónimo Lídice II y San Jerónimo Aculco, hasta que se realice una consulta especial en la que sus habitantes decidan si se fusionan para

convertirse en el pueblo de San Jerónimo Aculco Lídice o permanecen divididas, como hasta el momento.

A raíz de los ajustes que hizo el Instituto al marco geográfico en la delegación Magdalena Contreras, en las que se consideran a las tres colonias como un solo pueblo originario, vecinos se inconformaron y el TEDF ordenó la realiza-

ción de una consulta, que se programó para el 16 de octubre.

Sin embargo, ante el inicio del proceso sobre presupuesto participativo y comités ciudadanos, el 31 de agosto y 1 de septiembre en la modalidad electrónica y el domingo 4 de septiembre de manera presencial, el IEDF determinó la suspensión del ejercicio en las tres colonias.

# “Se calienta” la elección vecinal en Iztapalapa

● Candidatos de 150 colonias amagan con no participar en los comicios

**SANDRA HERNÁNDEZ  
Y DIANA VILLAVICENCIO**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Candidatos de 250 fórmulas amagaron con declinar su participación en la elección de comités vecinales en la delegación Iztapalapa, al acusar una supuesta intervención política de la delegada Dione Anguiano. Se trata de 150 colonias como Jardín San Lorenzo, Granjas Estrella, El Santuario, Teotongo, Lomas del Paraíso, entre otras.

La titular de la demarcación rechazó que esté interviniendo en este proceso y afirmó que los inconformes están “dolidos” porque en su momento le ofrecieron sus servicios y nos los aceptó.

Aseguró que se trata de un golpe político de las diputadas de Morena, Ernestina Godoy y Ana Rodríguez, así como uno que otro perredista, que buscan tener un control territorial.

Ayer, los inconformes se plantaron afuera de la sede del Instituto Electoral de la Ciudad de México, donde Gabriel Martínez —uno de los inconformes— acusó de que familiares de Dione Anguiano se inscribieron a la contienda, como es el caso de Gabriela Quiroga Anguiano y David Quiroga Anguiano, que competirán por los comités vecinales en San Miguel Teotongo y Lomas del Paraíso, respectivamente.

“No hay condiciones de equidad. La jefa delegacional ha metido sus manos en el proceso, ha entregado desde servicios públicos hasta programas sociales condicionando el

apoyo a diferentes planillas. Los ciudadanos no están compitiendo, es gente afín a ella”, expresó.

El consejero electoral Carlos González dijo que si los vecinos renuncian a sus candidaturas, los demás ciudadanos perderán opciones de voto; no obstante, comentó, están en su derecho de declinar.

Abundó que quienes renuncien a sus candidaturas tendrán que presentar formalmente su decisión, por lo que la Comisión de Participación Ciudadana evaluará la situación y eliminará los nombres de las fórmulas que declinaron.

“Sigue habiendo 6 mil 400 fórmulas inscritas. Esperamos que las cosas transcurran, que ellos sigan con su deliberación, también integramos un comité de enlace entre el IEDF y ciudadanos. Nosotros garantizamos el ejercicio y los escuchamos”. En un pronunciamiento conjunto, autoridades electorales y vecinos llamaron a la ciudadanía a que denuncie en caso de coacción o compra de voto.

El Instituto Electoral local determinó aplazar la consulta vecinal y de presupuesto participativo en las colonias San Jerónimo Lídice I y II, Ajusco, en Magdalena Contreras, debido a que les preguntaran si quieren ser pueblo o colonia. ●

## Vulneran claves para votar vía internet

**SANDRA HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● El Instituto Electoral de la Ciudad de México reconoció irre-

gularidades en la emisión de contraseñas para sufragar vía internet, por lo que dará de baja 150 cuentas, de las 25 mil que otorgó, en el marco de la elección de comités vecinales y presupuesto participativo.

El consejero Yuri Beltrán explicó que se detectaron domicilios que recibieron contraseñas para votar vía internet sin que la hayan solicitado previamente.

Por ello, dijo, inhabilitarán las contraseñas y se dará vista a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE).

“Los habitantes de la Ciudad deben estar tranquilos de que ahí donde se detectaron irregularidades se toman acciones preventivas [no dar la contraseña] y correctivas [avisar al Ministerio Público] para que tome las medidas correspondientes. Esta autoridad está actuando enérgicamente.

“La ventaja del voto por internet es que deja rastros en el camino de cualquier irregularidad que se hubiera querido cometer. Hemos pedido a los vecinos que, en los casos de las personas que dicen que recibieron una contraseña que no solicitaron, tenemos un camino idóneo para encontrar posibles operadores irregulares, y exhortamos a que presenten la denuncia correspondiente”, dijo el consejero.

Las irregularidades fueron encontradas después de dos ejercicios de verificación a casas donde hay más de cuatro solicitantes de cuentas para votar por internet. Fue una verificación muestral que se realizó en las 16 delegaciones.

De acuerdo con el calendario del instituto, los usuarios, que se registraron previamente, podrán votar vía internet hoy y mañana en la elección de Comités Ciudadanos y en la Consulta Ciudadana sobre Presupuesto Participativo 2017.

Pese a estas irregularidades, los consejeros electorales aseguraron que no hay ojos rojos en la capital del país la realización de este ejercicio ciudadano. ●

## Preparan festival para promocionar a Xochimilco

Con el fin de promocionar el patrimonio cultural, gastronómico y artesanal de Xochimilco se llevará a cabo el quinto festival ¡Viva México en Xochimilco!, del 9 al 11 de septiembre, en el que los visitantes podrán degustar, entre otras cosas, mermeladas y chocolates realizados por productores locales.

Durante el festival, los visitantes podrán conocer acerca del patrimonio cultural, gastronómico y artesanal de la demarcación, así como productos de herbolaria y joyería. Además, contarán con exponentes de bebidas tradicionales como aguamiel, pulque y cerveza artesanal.

Rosario Sandoval, coordinadora general del festival, mencionó que en el programa incluirán un concierto de música prehispánica y fragmentos de obras de teatro como *La Llorona* y *El Nahual*.

Una de las novedades es el primer Gran Metatón, cuyo propósito es que las familias aprendan a elaborar tortillas de colores en metate y conozcan más acerca de esa técnica.

El evento se efectuará en el Centro Cultural Jardín Hacienda Los Angeles, en un horario de 12:00 a 20:00 horas. / **SAVURI LÓPEZ**

### CULTURA Y ARTESANÍA



La intención es que la gente que nos visite se dé cuenta que Xochimilco es algo más allá de las trajineras. Tenemos una amplia cultura y artesanía de calidad”

#### **ROSARIO SANDOVAL**

Coordinadora general del festival

Regresan 450 vendedores a instalaciones en Río Blanco

# Usan, al fin, locales en mercado de GAM

Abren espacio tras 7 meses de permanecer en remodelación

VÍCTOR JUÁREZ

Más de 450 comerciantes ocupan, por fin, los locales remodelados del Mercado de Río Blanco, en la Delegación Gustavo A. Madero.

Tras 7 meses de haberse inaugurado y más de 2 años de espera, desde que por una granizada colapsó la techumbre de este espacio comercial, los locales y pasillos están abiertos.

“Regresamos de manera oficial el 23 de julio, algunos compañeros no habían concluido de remodelar sus locales, pero ya la comercialización la ejercen prácticamente al 100 por ciento”, indicó Benjamín Aguilar, secretario general de la mesa directiva del centro de abasto.

En junio, REFORMA publicó que, a menos de 6 meses de reinaugurarse, el lugar

**Viacrucis de 2 años**

**\$42 millones**  
costó la remodelación.

Comerciantes de Río Blanco regresaron a sus puestos.

**6,250**  
metros cuadrados  
tiene de extensión.

**454**  
locales tiene  
el mercado.

permanecía cerrado, afectando tanto a los locatarios como a la clientela.

Además se vieron montículos de cascajo, madera y autopartes a un costado del mercado.

La mesa directiva de Río Blanco aclaró entonces que se había acordado no ocupar los locales hasta que la mayoría de los comerciantes hubiera concluido las adecuaciones a sus locales.

“Algunos compañeros ya habían invertido dinero, se habían preocupado en invertir en sus adecuaciones, pero no veían que otros avanzaran a la misma velocidad”, señaló Aguilar.

De acuerdo con el líder de los comerciantes, durante el tiempo en que el mercado estuvo sin ocuparse, los lo-

catarios registraron una caída de hasta 80 por ciento en sus ventas y, en algunos casos,

hubo pérdidas totales.

“En su momento, se solicitaron apoyos a las autoridades y se lograron préstamos con interés bajo, préstamos de 50 mil, 25 mil pesos con interés del 4 por ciento a través de Fondeso. Más del 50 por ciento de los comerciantes recibió apoyo.

“Lo que pasó es que se dispersó el mercado, hay todavía comercio ambulante tolerado por la autoridad en Oriente 91 (a un costado de Río Blanco) y se perdió mucha clientela”, indicó Aguilar.

Los comerciantes manifestaron que ya era necesario ocupar los espacios inaugurados en enero de este año.

“Nos iba fatal cuando tuvimos que estar en la calle, al menos ahora ya nos va mejor, se ve agradable el mercado”,

señaló Juan Montaña, un vendedor de aguas frescas.

Minerva Carrillo, florista, reconoció que fue una de las que me se atrasó en los trabajos de remodelación, debido

a que tuvo que subsanar los gastos derivados de la muerte de un familiar.

“Gracias a Dios ya nos está yendo un poquito mejor”, aseguró la vendedora de flores.